



CCFD
TERRE SOLIDAIRE

VIVRE LE PARTAGE

En ce 5^{ème} dimanche de Carême, l'accent est mis sur le **partage**. Comme tous les ans depuis 1961, c'est le dimanche de la collecte du CCFD-Terre solidaire. Cette année-là, les évêques de France l'ont décidée et ça continue...

CCFD : Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement, mots auxquels se sont ajoutés **Terre solidaire**. Tout un programme... qui reste toujours d'actualité malheureusement.

Que fait le CCFD-Terre solidaire ? « Il s'engage et agit sur les causes de la faim, en soutenant des associations partenaires qui œuvrent notamment pour élargir l'accès à la souveraineté alimentaire. Il finance près de **600 projets** portés par des organisations locales ou nationales dans **71 pays**. »

« Cela représente plus de 3,5 millions de bénéficiaires directs en Asie, en Afrique, en Amérique latine, en Europe de l'Est et au Proche-Orient. »

Le terme de « **partenaire** » est important ; il signifie : accompagner et non pas faire à la place. Le CCFD-Terre solidaire soutient les projets qui répondent avec des moyens adaptés aux populations locales, aux problèmes qu'elles rencontrent.

Et nous, les paroissiens ? À quoi sommes-nous invités ?

Au **partage**, bien sûr, lors de la **collecte**. Vous trouverez des enveloppes dans chacune de nos églises pour y mettre votre don. Don qui permettra la réalisation de ces projets.

Mais aussi à un autre partage !

- **Comme les jeunes collégiens** qui ont appris à connaître le CCFD-Terre solidaire, lors de leur séance mensuelle de caté du 9 mars : des membres de l'équipe locale sont venus leur faire vivre un moment ludique riche d'échanges.

- **Comme vous tous paroissiens de St Matthieu**, vous êtes attendus à la **soirée Carême** du vendredi 4 avril, salle St Matthieu.

Au programme, bol de riz à 19h15, puis Ciné-Débat sur « les réussites de nos partenaires face à l'extractivisme des multinationales. »

Pourquoi ce sujet ? Vous verrez combien la souveraineté alimentaire est en danger. Une soirée de partage, d'échanges en perspective.

Et puis... pourquoi pas ? **Rejoindre notre équipe** du CCFD-Terre solidaire ?

Pour conclure, **mettons en action l'appel du pape François** en cette année de jubilé : « Laissons-nous dès aujourd'hui attirer par l'espérance et faisons en sorte qu'elle devienne contagieuse à travers nous. »

Odile Seguy, membre de l'équipe locale CCFD -Terre Solidaire Nantes-Est

RETOUR SUR ...



Bien plus qu'un simple documentaire !

L'assemblée présente s'est laissée porter, avec beaucoup d'émotion, par ces témoignages poignants d'hommes et de femmes qui ont connu

« plus que l'enfer » dans leurs parcours d'exilés. Dans le film, nous découvrons comment peu à peu, ils arrivent à mettre des mots sur leur parcours, grâce au soutien, et à la délicatesse de psychologues et d'art thérapeutes de l'association Limbo.

Un film qui bouscule, qui nous fait mieux prendre conscience de ces parcours tragiques, mais aussi un film qui s'achève dans l'espérance, avec des hommes et des femmes qui commencent à retrouver du goût à la vie.

Les échanges qui ont suivi la projection ont été riches, avec des témoignages de réalités locales.

Une soirée ouverte à tous, à laquelle ont participé des paroissiens, mais aussi des personnes d'autres paroisses, des élus, et différentes associations.

RENCONTRE DE QUARTIER : ÇA CONTINUE

Ville	quartier	Date et lieu
Ste Luce	Mottay	Lundi 31 mars à 20h15, 10 rue Hector Berlioz
Thouaré	Clémentière	Jeudi 3 avril à 14h30, chez Solange Troadec
Thouaré	Clairais Monty	Jeudi 3 avril à 20h15 salle St Vincent

Merci aux autres quartiers de signaler la date et le lieu de la rencontre à la paroisse.



"LE PETIT MOT DE L'EGLISE VERTE":

"Le bonheur requiert de savoir limiter nos besoins qui nous abrutissent en nous rendant ainsi disponibles aux multiples possibilités qu'offre la vie" (LS223).

Comme nous le dit le pape François dans Laudato Si, la sobriété doit nous rendre plus disponibles et ouverts aux autres et à notre environnement. C'est ce qui nous donne de la vraie joie !

Et si, dans cet esprit, nous allions partager le bol de riz organisé par le CCFD le 4 avril prochain à Ste Luce?



A noter!

Dimanche 30 mars	<i>Concert Au profit de MAtth'Accueil Solidaire à 16h à Ste Luce</i>
Lundi 31 mars	<i>Formation biblique à 20h15 à Thouaré</i>
Mardi 1er avril	<i>Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré</i>
Vendredi 4 avril	<i>Réunion des « Petits Fragiles » à 15h à Thouaré</i>
Samedi 5 avril	<i>Rencontre ACE à 10h30 à Ste Luce</i>

Faites passer le message...!



SOIRÉE CINÉ-DÉBAT LE 4 AVRIL 2025

19h15 à la Salle St Matthieu



Le CCFD-Terre solidaire vous invite, après la dégustation d'un bol de riz, à assister à un ciné-débat sur la résistance des populations aux effets dévastateurs des extractions de minerais.

Infos et contact : ccfd44@ccfd-terresolidaire.org 06 82 06 70 46

CÉLÉBRATIONS COMMUNAUTAIRES DE LA RÉCONCILIATION

☞ Jeudi 10 avril à 19h30 à **Thouaré**

☞ Samedi 12 avril à 10h30 à **Ste Luce**

Confessions individuelles : jeudi 17 avril 11h-12h Thouaré ou sur rendez-vous.

Le diocèse de Nantes met à votre disposition des « **guides pour se réconcilier** ». Vous pouvez les trouver aux portes des églises.



PÂQUES ENSEMBLE 2025 Cette année, la date de Pâques est commune aux différentes confessions chrétiennes. Nous sommes conviés, catholiques, protestants, évangéliques, orthodoxes, à chanter, célébrer, lundi 21 avril à 16h, place Sainte-Croix, dans le centre de Nantes, pour **une célébration** œcuménique, interconfessionnelle,

pour célébrer ensemble la résurrection de Celui qui est infiniment plus grand que ce qui peut nous séparer encore, pour **chanter ensemble** les chants, issus des différentes confessions chrétiennes représentées. (Il sera possible de les découvrir et de les apprendre avant, QR code sur l'affiche et le flyer), pour **un goûter de Pâques** autour et dans le passage Sainte-Croix. Pour la belle tenue de la célébration, il serait très heureux que se mobilisent des ressources musicales et vocales : celles-ci s'approprieraient le contenu des chants par le QR code, s'engageraient à être là, et à répéter vers 15h avant la célébration.



Contact : Christiane Michalewicz 0665680428

APPEL AUX BONNES VOLONTÉS :

La paroisse a besoin de renforcer les équipes qui s'occupent du nettoyage de l'église de Ste Luce. Si vous pouvez rendre ce service, vous contactez Bruno POHU au 02 40 25 69 97 ou la maison paroissiale de Ste Luce 02 40 25 60 90.



Jubilé des Diacres à Rome

En cette année jubilaire, tous les diacres et leurs familles ont été invités à vivre un temps de jubilé à Rome.

Sur notre paroisse, ce sont Véronique et Pierre Poitou de Saint-Luce qui y ont participé du 20 au 24 février, formant un groupe d'une trentaine de personnes avec d'autres diacres du diocèse et également avec la présence de notre évêque Laurent Percerou.

A Rome ce sont un peu plus de 6 000 personnes (3 000 diacres et leurs conjoints) de tous les continents qui se sont retrouvés pour vivre ce temps fort.

Des petits groupes de fraternité ont été formés, selon les langues parlées, qui ont offert à Pierre et Véronique de « très belles rencontres » pour reprendre leur expression.

Les journées étaient bien « occupées » avec une alternance de temps de rencontre, de prières, d'enseignements, de témoignages et de partages.

Beaucoup de moments riches les ont marqués dans des registres très différents : une homélie particulièrement « nourrissante » de Mgr Aveline, archevêque de Marseille, une marche en petit groupe sur la Via Apia (voie romaine par laquelle Saint Paul serait arrivé à Rome), une intervention « passionnante » par un dominicain sur les peintures du Caravage, la procession à travers les portes saintes de Rome (ouvertes pendant l'année jubilaire), un témoignage de la communauté Sant'Egidio (fondée à la suite du concile Vatican II) sur le thème de l'« église aux périphéries », la messe du jubilé à la basilique Saint-Pierre, ...

« Pour l'anecdote, comme nous étions logés assez loin, les transports aller et retour se faisaient en bus. C'est ainsi que nous avons prié les laudes et les vêpres avec les autres diacres présents dans le bus et leurs épouses. »

Ils ont été marqués par la réalité de vie des diacres très différents selon leur lieu de vie ; en particulier la rencontre avec un diacre « ultramarin » de Polynésie française appelé à se déplacer fréquemment d'île en île (il y en a plusieurs dizaines d'habités, réparties sur plus de 1 000 kilomètres) pour aller à la rencontre de chacun, assurer les mariages et les baptêmes.

Véronique et Pierre sont revenus de ce jubilé « épuisés mais heureux » d'avoir pu vivre cet événement qui n'a lieu que tous les 25 ans, en ayant porté notre paroisse dans leur prière dans cette ville sainte de Rome. Ils ont apprécié également de passer du temps avec Mgr Percerou et de mieux le connaître. « Profondément émus » par toutes ces belles rencontres au fil de jours, ils reviennent avec l'image d'une église Chrétienne variée, aux multiples visages, avec en son sein une fraternité de diacres qui s'est elle-aussi significativement élargie pendant ce jubilé.

Propos recueillis par Yves Enjolras

